

Protokoll der Fachschaftsratssitzung Informatik Nr. 308

07. Oktober 2014

- Anwesend: Gerrit Buse, Simon Dierl, Philipp Dittrich, Alexander Friedrich, Julian Hankel, Sebastian Hauer, Oliver Köhler, Alexander Müller, Jasmin Selchow, Elias Wiebelitz, Jens Zentgraf, Paul Pinkal,
- Für diese Sitzung entschuldigt: Dino Kussy,
- Unentschuldigt abwesend: Henrik Langer, Marie Reitz
- Verspätet: Maurice Buchsein(3 min) Mark Brockmann(10 min) Sebastian Lau(15 min) (Entschuldigung: Zugeparkt)
- Gäste: Timo Cramer, Jessica Bühler, Rico Van Endern, Cordt von Egidy, Nico Redick Ismail Deliormanli
- Sitzungsleitung: Simon Dierl
- Protokoll: Alexander Friedrich

Inhaltsverzeichnis

1	ToDoS	3
1.1	Protokolle	3
1.2	Todos	3
2	Post	3
3	Mails	3
4	Berichte	4
5	Sprachprobleme bei Veranstaltungen	4
6	Zugang zum Gebäude mit Schlüsselkarte	5
7	FVV	6
8	Überfüllung von Veranstaltungen	6
9	Beirat Alumni	6
10	Versicherung	7
11	Vertraulichkeit von Beschlüssen	7

12 Plasmalampe und Faxgerät	7
13 Newsletter	8
14 Sonstiges	8
15 Sonstiges Sonstiges	8

14:15: Die Sitzung wird eröffnet

1 ToDos

1.1 Protokolle

- 299, 301, 306 in Arbeit
- 292, 305, 307 1. Version

1.2 Todos

- Mit Hausmeister besprechen ob eine Verankerung eines Tresors möglich ist. → Elias
- Lagerungsmöglichkeit für Transportrollwagen (Vorbild: Dekanatswagen) suchen. → Jens
- Nach Finanzierungsmöglichkeiten der USV suchen. → Dino
- TOP für nächste Sitzung: Versicherung für Büro. Bis dahin zu dem Thema informieren: Sebastian Lau. → Mail
- TOP zum Verhalten bzgl. Ausleihe von Gegenstände (besonders im Bezug zum Beamer). → Eingeplant

2 Post

- Druckkostenabrechnung August: 1,55 Euro
- Druckkostenabrechnung September: 26,01 Euro → davon 24,76 O-Phase (Größtenteils Teamerguides)
- Linux Magazin → Aushang
- Infoveranstaltung zum Auslangsstudium. Diverse Termine zwischen 15. und 20. Oktober.

14:18 Ankunft Maurice Buchsein

3 Mails

- Lehrpreis 2014 hat am 18. Oktober Einsendeschluss.
- Versicherung: Es wurde von der Kontinentalen ein Angebot für eine Elektronikversicherung eingeholt. 100.000 Euro Abdeckung. Jahresbetrag: 642,60 Euro Mindestbeteiligung 250 Euro.
 - Die Versicherung wird auf alle Fachschaften aufgeteilt. Pro Fachschaft ergeben sich 20 Euro im Jahr.
 - Es wird um eine Inventarliste ab 410 Euro Anschaffungswert gebeten.
 - → Top zum Thema
- Bitte um Eintragung für Fahrt zur Kif 42,5.
- Diverse Anfragen bezüglich Nebenfächern (Wirtschaft und Mathe)
- Mail von Hans → Top Beirat.

14:25 Ankunft Mark Brockmann

4 Berichte

- Maurice Buchseinhat das Büro aufgeräumt.
- Elias hat eine Mail bezüglich des Hapras verfasst. Es wird erwartet allen Studierenden einen Platz bieten zu können
- Es gab eine Beschwerde über die nicht barrierefreiheit der OH16. Da diese allerdings nur angemietet ist, liegt das nicht in unserem Aufgabenbereich.
- Die Party war ein Erfolg und erwartet 800 Euro Gewinn für die Event-AG)
- Bei dem Transport eines Ofens zur Party ging dieser im Kofferraum von Sebastian Hauer kaputt.
- Es war O-Phase. Es gibt ca. 540 neue Einschreibungen von denen ca. 250 bei der O-Phase waren
 - Eine finanzielle Endabrechnung steht noch aus.
 - Trotz Teamermangel lief alles super.
 - Es wird bezüglich des Ofens mit der Versicherung des AStAs bezüglich Entschädigung und eventueller Reinigung des Autos gesprochen.
 - Es wird über die Neuanschaffung eines Ofens nachgedacht. Der Kiosk würde sich finanziell gerne großzügig beteiligen.
- Die Vorlesung DAP1 ist komplett überfüllt.
 - Auch eine Mastervorlesung (AuD) war überfüllt. Für diese gibt es aktuell keinen Ausweichtermin.
 - Gleiches gilt für einige anderen Vorlesungen.
 - → Top zu dem Thema

14:28 Ankunft Sebastian Lau

5 Sprachprobleme bei Veranstaltungen

- Heute fand die Vorlesung Eingebette System bei Professor Chen statt.
- Er hatte sich ein Script auf deutscher Sprache vorbereitet. Die Aussprache war nur sehr schwer verständlich.
- Nach circa 20 Minuten wurde auf Englisch gewechselt. Die englische Aussprache war besser, aber immernoch schwer zu folgen.
- Der Professor übernimmt auch einige anderen Vorlesungen.
- Es gibt keinen Beschluss durch den PA¹, die Vorlesung auf Englisch anzubieten.
- Frage: Wurde dies berücksichtigt, als er berufen wurde?
 - In der Berufung stand der Wunsch, dass er deutsch lernen sollte.
- Simon will eine Gespräch mit Professor Fink und/oder Teubner suchen um nach einer Lösung zu suchen und das weitere Vorgehen zu besprechen, da zukünftig mehrere Vorlesungen von Professor Chen angeboten werden sollen.

¹Prüfungsausschuss

- Es wird gewünscht morgen zu zählen, wie viele Leute zu der zweiten Eingebette Systeme Vorlesung kommen.
- Professor Chen hat in der ersten RS Vorlesung angemerkt, dass er aktuell einen Deutschkurs belegt und hofft, bis zur zweiten Hälfte der Vorlesung “Deutsch zu können”.
 - Anmerkung: Professor Chen ist bereits seit 5 Jahren in Deutschland.
- Anmerkung: Das Vorlesungsmaterial von Es ist zum Teil auf Youtube vorhanden. Dies gilt jedoch nicht für Rechnerstrukturen. Hier liegt das größere Problem, da dies eine Erstvorlesung ist.
- Professor Marwedel hatte bewusst seine Vorlesungen aufgenommen, um ein Lernen des Stoffes von zuhause zu ermöglichen. Die Vorlesung sollte dann nurnoch als Fragestunde verwendet werden.
- Vorschlag: Studierende morgen nach der zweiten Vorlesung zu ihrer Meinung zu Befragen
 - zum Einen zeitlich schwer zu koordinieren, zum Anderen bildet dies eher unglückliche Fronten.
- Es wäre sehr unüblich den Lehrplan so kurzfristig umzustrukturieren, jedoch wäre eine Änderung des Ablaufs der Vorlesung oder ein Wechsel des Dozenten möglich.
- Es wird nächste Woche über die diversen Treffen berichtet.

6 Zugang zum Gebäude mit Schlüsselkarte

- Der NFC-Kartenleser an der Eingangstür zum OH14 erkennt einige Karten nur sehr schlecht.
- Ein Wechsel des Geräts würde mehrere Monate dauern.
- Der Zugang zum Gebäude ist für viele Posten des FSRs und Gremien auch außerhalb der Zugangszeiten wichtig.
- Neue Karten können nur durch das ITMC ausgestellt werden (3 Euro pro Karte). Eine Funktion ist auch dann nicht garantiert.
- Es liegt definitiv am Kartenleser, da dieser bei allen NFC Karten Probleme macht, aber manche besser und manche schlechter erkennt.
- Das Problem scheint nur mit den neuen Karten aufzutreten (Uni-Card). Die alten Karten (reine Schlüsselkarten) dürfen nicht mehr ausgegeben werden, da diese nicht personengebunden sind.
- Es sind im FSR etwa 8 Personen betroffen.
- Am Hintereingang in das OH14 exestiert kein Kartenleser.
- Der FSR hat kaum Möglichkeiten auf die Behebung dieses Problems Einfluss zu nehmen.
- Die Ansprechperson (Herr Fischer) ist aktuell noch im Urlaub, soll aber so schnell wie möglich kontaktiert werden.

7 FVV

- Da das Wintersemester begonnen hat sollte bald eine FVV stattfinden
- Terminvorschlag: Mi 29. Oktober 12-14 Uhr OH14 E23
- Die dort stattfindende Logikveranstaltung würde durch die Veranstaltungsbefreiung entfallen.

Der FSR beschließt am 29. Oktober ab 12:15 eine Fachschaftsvollversammlung einzuberufen.

Dafür	Dagegen	Enthaltung
15	0	0

- Die FVV findet am 29. Oktober ab 12:15 voraussichtlich im OH14 E23 statt.
- Es wird sich um Kuchen bemüht.

8 Überfüllung von Veranstaltungen

- Einige Erstsemesterveranstaltungen sind überfüllt und es werden keine Ausweichtermine angeboten.
- In DAP1 wurde bereits der erste Ausweichtermin abgesagt. Es gibt Bedenken für die Leute, die direkt zum Ausweichtermin gehen wollten.
- In RS wurden Leute von der Security weggeschickt, obwohl drinnen noch einige Plätze frei waren.
- Frage: Wer entscheidet wann die Vorlesung voll ist? Meinung: Das Hausrecht liegt beim Rektorat. Die Security ist direkt vom Rektorat bestellt, weswegen der Dozent hier keinen direkten Einfluss hat.
- Es sollte trotz Absage des Ausweichtermins geprüft werden, ob zu diesem Studenten erscheinen, da die Security dies noch behauptet hat.
- Es sollte angemerkt werden, dass es Fehlentscheidungen durch die Security gab. Ein Ansprechpartner im Rektorat wird gesucht.
- Das Problem der überfüllten Vorlesungen gibt sich meist nach den ersten zwei Wochen.
- Studenten sollten darauf hingewiesen werden im Hörsaal immer aufzurücken um Plätze am Rand frei zu halten.
- Ein Gespräch mit den Dozenten wird gesucht.

9 Beirat Alumni

- Es soll regelmäßig (ca. alle 1-2 Monate) bei den Treffen der Alumni ein Kontakt zum FSR hergestellt werden um Meinungen auszutauschen.
- Hierfür werden zwei Personen aus dem FSR gesucht.
- Es stellen sich zur Wahl: Maurice Buchsein, Paul Pinkal, Gerrit Buse, Sebastian Lau, Simon Dierl, Sascha H.

Meinungsbild (zwei Stimmen):

Maurice	Paul	Gerrit	Sebastian	Simon	Sascha	Enthaltung
7	7	7	4	2	1	9

- Paul, Maurice und Gerrit werden als Kandidaten den Alumni vorgeschlagen.

10 Versicherung

- Es wurde von der Kontinentalen ein Angebot für eine Elektronikversicherung eingeholt.
 - Versicherungswert: 100.000 Euro.
 - Jahresbetrag: 642,60 Euro
 - Mindestbeteiligung 250 Euro.
 - Die Versicherung wird auf alle Fachschaften aufgeteilt. Pro Fachschaft ergeben sich 20 Euro im Jahr.
 - Es wird um eine Inventarliste ab 410 Euro Anschaffungswert gebeten.
- Es gibt durch einige Fachschaften bereits absagen.
- Der Versicherungswert wird vermutlich nicht erreicht.
- Ein Tresor wäre für uns eine einfachere Lösung.
- Ein Interesse von unserem FSR besteht, jedoch wird erst ein angepasstes Angebot abgewartet.

11 Vertraulichkeit von Beschlüssen

- Es gab zuletzt einen Finanzbeschluss in einem vertraulichen, nicht öffentlichen TOP
- Alle Finanzangelegenheiten sollten immer öffentlich sein.
- Weitere Diskussionen vertagt.

15:38 Philipp Dittrich verlässt die Sitzung

12 Plasmalampe und Faxgerät

- Die Plasmalampe im Büro soll verschenkt werden. Es muss festgestellt werden ob die Lampe im Besitz der Fachschaft ist.

Finanzbeschluss:

Der FSR beschließt, den Plasmaball und das alte Faxgerät, unter Vorbehalt, dass diese Eigentum der Fachschaft sind, wegzugeben oder anderweitig zu entsorgen.

Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	1

- Dem Beschluss wird zugestimmt.

15:45 Timo, Rico, Maurice und Ismail verlassen die Sitzung

GO-Antrag: Vertagung von weiterer TOPs außer vertraulichem TOP - Zurückgezogen

GO-Antrag: Verlängerung der Sitzung um 30 Sitzung - Zurückgezogen

GO-Antrag: Vertagung des TOPs außer vertraulichem TOP - Zurückgezogen

-vertraulicher Top- (Ein Protokoll liegt dem FSR vor)

GO-Antrag auf Verlängerung der Sitzung:

Dafür	Dagegen
8	2

- Die Sitzung wird verlängert.

13 Newsletter

- FVV - eventuell auf Freistellung von Veranstaltungen hinweisen.

14 Sonstiges

- Neues Semester hat begonnen: Erinnerung an Eintragung der Sprechstunden.
- Sitzungstermin bleibt bis zur FVV.
- Die Mailinglisten sollten wieder im Wiki auftauchen. Gleiches gilt für einige Gremien und sonstige fehlende Inhalte.

15 Sonstiges Sonstiges

16:22 Die Sitzung wird geschlossen